

El correspondiente de París
Hoja autógrafo diaria

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:
57 y 59 rue Mambenge
París.

Año V. - Núm. 740.

París 8 de Junio de 1889.

La situación.

El alto tribunal de justicia, es decir la Comisión de su seno encargada de la instrucción del célebre proceso, parece que, al fin, - si hemos de creer ciertas insinuaciones de la prensa ministerial - ha dado con la llave del enigma. Nosotros nos contentamos con el relato referido, escamado, como estamos ante la multitud de contradicciones en que perecieron y correspondientes han incurrido tantas veces al hablar de dicho asunto, y, prescindiendo de comentarios, nos concretaremos a transcribir lo más importante que hoy nos comunican los órganos de la situación a propósito de las últimas investigaciones llevadas a cabo por la policía, relacionadas con el mencionado y consabido proceso.

Parece que la policía ha dado con una cantidad de objetos y documentos de suma importancia, suficientes para acentuar los resultados de la instrucción del proceso. Uno, y otros fueron ayer entregados a la Comisión del alto tribunal, asegurándose que entre ellos figuran: 1.º la correspondencia particular del general Boulanger; 2.º su contabilidad; 3.º su equipaje de oficial: una valija cerrada; 4.º una libreta (cahiernet) cubierta de notas, que no son otra cosa que las instrucciones que el general daba diariamente a Mr. Breuille, entonces su secretario.

Según los dichos de la gente ministerial, parece ser que fue en el momento de su fuga que el general Boulanger había hecho transportar precipitadamente de su hotel de la calle Dumont-d'Urville a casa de su secretario Mr. Breuille, calle de Galileo, 12, todas las piezas ó documentos ^{cojidos} ~~recogidos~~, con la intención de hacerlos expedir al extranjero "tan luego como la policía le habría dejado algo en paz no ocupándose ya tanto de su persona."

Sin embargo, un día creyó Mr. Breuille que los documentos en cuestión no estaban suficientemente seguros

en su casa. Entonces, con ayuda de su madre, que tiene una sobrina habitante en esta capital, 51 rue des Abbesses, donde esta última explota una tienda de mercería de su propiedad, Mr. Breuille envió a Mme Becker - sabedora o no del depósito que se le confiaba - los cartones conteniendo los preciosos papeles.

Dichos cartones fueron al parecer arreglados y disimulados en medio de las cajas conteniendo los mil y un objetos propios de la tienda de mercería, y la verdad es que nadie hubiera llegado nunca a imaginar que entre aquellas cajas llenas de cintas, carretes y madejas estaban ocultos importantes documentos políticos si, como lo ha indicado recientemente un periódico, un "amigo" (¡qué amigos tienes, Berito!) del partido boulangista no hubiese cometido la indiscreción de revelar el secreto.

Como decíamos antes, los ministeriales conceden al hallazgo de los referidos documentos grandísima importancia, y anuncian que tan luego como la Comisión del alto tribunal los haya examinado en detalle, el proceso pasará indefectiblemente a manos del Procurador general Mr. Luchay de Beaurepaire para el correspondiente informe. Para no incurrir en nuevas contradicciones sobre este manoseado asunto, vamos la noticia a beneficio de inventario.

+*+

Los comentarios de la prensa monárquica y de una gran parte de la prensa radical al discurso pronunciado anteayer en la Cámara por Mr. Jules Ferry no tienen nada de halagüeños para el leader del partido oportunista.

No falta, con todo, quien se manifieste altamente sorprendido de la actitud pasiva de la Izquierda de la Cámara ante las declaraciones de Mr. Ferry relativas a sus propósitos, claramente manifestados, de modificar la legislación actual en materia de asociaciones con objeto de abrir una era de pacificación religiosa. Cierto que la Izquierda no aplaudió a Mr. Ferry cuando hacía estos avances a la Derecha monárquica, pero muchos entienden - y no sin razón - que los radicales de la Cámara debieron haber levantado su voz en son de protesta y reivindicando una vez más la integridad de su antiguo programa, del que forman parte, entre otras muchas reformas, la supresión inmediata del Concordato y la separación de la Iglesia y del Estado.

Decíase a última hora de esta mañana que Mr. Clemenceau

tomará la palabra en la sesión de esta tarde para rectificar algunos de los conceptos vertidos por el leader del partido oportunista, y para lavar al partido republicano radical de la ^{mancha} mancha de inconsecuencia en perspectiva.

Giordano Bruno. - Hoy deben comenzar en Roma las fiestas dedicadas a la memoria del célebre libre-pensador Giordano Bruno, inmolado por la Inquisición como tantos otros mártires de la libertad y de la conciencia humana.

Las fiestas, a las que asistirán delegados de todas las naciones del mundo, prometen ser brillantísimas. De Francia ha salido expresamente para la ciudad eterna una numerosa Comisión de estudiantes, y ayer el Consejo municipal de París votó por gran mayoría de votos un orden del día enviando un afectuoso saludo a los iniciadores de la obra de rehabilitación del ilustre escritor racionalista y asociándose en un todo al pensamiento que ha de presidir la realización de las próximas fiestas.

En cambio, según los últimos telegramas recibidos de Roma, el Papa ha ordenado celebrar funciones expiatorias en todas las iglesias de la capital, suspendiendo al mismo tiempo sus recepciones por todo el tiempo que duren las fiestas en honor de aquel mártir del libre-pensamiento. Para acentuar más esta protesta, el museo del Vaticano quedará cerrado so pretexto de evitar todo contacto de la corte del Sumo Pontífice con los anti-clericales.

Manifiesto revolucionario. - He aquí el que acaba de dirigir al pueblo italiano el Comité marxiano residente en Londres, inspirado en el reciente viaje del rey Umberto a Berlín:

"Ciudadanos: treinta años de mal gobierno y de pretendida libertad; el país entregado a los alemanes; el tesoro público dilapidado; los onerosos impuestos empleados en enriquecer una tropa de prodirosos en quienes se halla vinculado el poder; el comercio arruinado; la emigración en perspectiva; el trabajo disminuido y la Onda aumentada; el dinero desaparecido; la vergüenza de Massacrali; jueces que se venden y diputados que favorecen... tales son las ventajas obtenidas al precio de la sangre de tantos héroes.

"Una suprema vergüenza nos estaba reservada por la facción realista, que no ha titubeado en infligirnosla.

"El imperio alemán resucitado nos ha enviado un delegado imperial para gobernarlos. ¿Prenderá acaso un Saboyano, un

huir Alemania guiar los destinos de nuestro país según las órdenes que tendrá a bien transmitirle su señor y dueño desde Berlín? ¿Seremos nosotros tan viles que soportemos esto? ¿No nos levantaremos todos a una, nosotros los oprimidos, a fin de desembarazarlos de nuestros opresores? Pocos son estos en número y tienen, además, el alma cobarde: la lucha será, pues, de corta duración.

"Neguémonos a pagar los impuestos! Una vez en quiebra, el gobierno real desaparecerá en el fango, su digna sepultura; y entonces nuestros municipios podrán reorganizarse en libres Repúblicas federadas, neutrales como Suiza, y como ella desinteresadas en las querellas exteriores.

"Los Estados Unidos de Italia cooperarán entonces al progreso moral y material del pueblo, lo cual únicamente puede obtenerse con un presupuesto que no exceda de quinientos millones. — El Comité Mazziniano de Londres (2 Junio 1889.)"

Las fiestas de la Exposición. — Dentro de poco las fiestas preparadas con motivo de la Exposición van a entrar en su período de apogeo. — Cada día aumenta de una manera prodigiosa el número de los visitantes al gran Certamen, y a no tardar — por lo que anuncian los periódicos — no va a quedar sitio en los hoteles para poder alojar a tanto forastero como a París se le echa encima. — Los personajes de distinción empiezan ya a afluir, desafiando el calor intensísimo que aquí se siente como si estuviéramos en plena canícula o habitáramos alguna población cercana a los trópicos. — Dias atrás llegaron los infantes de España D. Antonio de Montpensier y su esposa D. Dulalia. Para esta noche son esperados en esta capital los príncipes de Gales con sus cinco hijos.

Entretanto los programas de las fiestas aumentan y todo hace creer que durante los meses de más calor París no va a tener un solo momento de reposo. — Uno de los programas q. más nos han llamado la atención por su especialidad (y un poco tal vez por nuestras aficiones particulares) es el de las fiestas que preparan los felibres de París en obsequio a sus compañeros del Mediodía. He aquí algunos puntos de dicho programa:

4 Julio: Fiesta de los "tambourinaires" del Mediodía. — 6 Julio: Fiesta de la Cigala (Cigarra) en honor de los felibres. — 7 Julio: Fiesta felibresca en Sceaux: juegos florales, reconstitución de los juegos de la Tarasca, corrida de toros, corte de amor, etc. — 8 Julio: Fiesta en Passy y en el bosque de Boulogne, bajo la doble presidencia del gran Mistral y del ex-ministro Sr. Delmas-Montaud. — Los felibres de París y del Mediodía de Francia — primos hermanos, estos últimos de los poetas catalanes — pueden estar satisfechos del programa. Además, un espectáculo se trabaja organizado en París, en su obsequio, fiestas más brillantes y pintorescas.

(Bolsa: - 30/0 86.155 = Puzo: 2567.50 = Embarca: 56.1... = N. España: 383.175 = Zaragoza: 300...)